

El Consell prohíbe el valenciano en infantil pese a que mejora los resultados escolares - Levante de Castelló - 06/04/2014

El Consell prohíbe el valenciano en infantil pese a que mejora los resultados escolares

► Un estudio de la UJI refleja que los alumnos de la línea en valenciano son mejores en castellano o inglés

NACHO MARTÍN CASTELLÓ

■ La Conselleria de Educación ha roto la baraja y por primera vez en la historia de la Comunitat Valenciana se ha aventurado a prohibir a colegios de la provincia de Castelló que ofrezcan sus unidades de educación infantil en programa plurilingüe en valenciano, a pesar de que los últimos estudios de la Universitat Jaume I conclu-

yen que los niños que estudian en esta línea logran un mejor dominio lingüístico del valenciano, el castellano y el inglés.

De hecho, según las investigaciones de la UJI, los alumnos que cursan el programa de enseñanza plurilingüe en valenciano obtienen un mejor promedio en las pruebas de comprensión pragmática y lingüística que los escolarizados en el programa en castellano. Además, sus actitudes lingüísticas son más favorables y desarrollan mejores capacidades para aprender cuartos y quintos idiomas.

Así, estos estudios rompen con

el mito de que los escolares que estudian en línea en valenciano pierden capacidad lingüística en castellano. Pese a ello, la Conselleria de Educación ha dado un paso sin precedentes e insiste en prohibir las líneas en valenciano en ciertos colegios para aumentar la oferta en castellano, incluso en contra del criterio de la dirección del centro y de su consejo escolar, tal como ya se ha dado en el colegio Herrero de Castelló o la escuela de primaria de la Vilavella. En ambos casos se ha dado una respuesta contundente de Asociaciones de Madres y Padres de Alumnos (Ampas), ayuntamien-

tos, sindicatos y organizaciones como Escola Valenciana.

De hecho, la comunidad educativa de Castelló denuncia un ataque al modelo educativo en valenciano en la provincia de Castelló, que es la zona de la Comunitat en la que más se ha consolidado la normalización lingüística y la introducción del valenciano en la docencia. Este curso escolar se han registrado en la Comunitat 235.970 alumnos de todos los niveles matriculados en las conocidas como líneas en valenciano, lo que supone el 30 por ciento del alumnado. No obstante, el porcentaje en la provincia de Caste-

lló supera el 60%.

Esta circunstancia también se evidencia en el nivel de los alumnos de estudios superiores, ya que la UJI se erige como la universidad pública de la Comunitat Valenciana con mejores competencias lingüísticas en valenciano –tanto habladas como escritas– y se sitúa hasta 20 puntos por encima de los diferentes promedios en el nivel formativo de estudiantes, personal administrativo y profesorado.

En comparación con la media de las cinco universidades públicas valencianas, los alumnos de la UJI se sitúan 11 puntos por encima en comprensión oral (94,6% frente al 85,3%), casi 14 puntos por encima en expresión oral (84,8% frente al 71,28%), 12 puntos por encima en comprensión escrita (90,2% frente al 80,2%) y 13 puntos por encima en escritura.